20 ans déjà!

« Comme il a grandi ! » « 20 ans déjà ! « C'est un homme maintenant ! » « J'ai l'impression que c'était hier ! » « Je n'ai pas vu le temps passer ! »

Qui n'a pas entendu ou prononcé de tels propos à un anniversaire, lors de ces occasions où un parent profite de retracer la vie de celui que l'on fête, où l'on se complaît à raconter des anecdotes drôles ou émouvantes.

La période de gestation ne suscite souvent pas de nombreux souvenirs. Pour LUI, ce fut bien différent; établir sa genèse serait long et fastidieux. Il fut conçu en 1967 déjà. A cette époque, « un groupe de 4 amis se réunissaient dans le but de rechercher le moyen le plus efficace pour attirer l'attention des autorités sur le triste sort des joueurs de tennis pulliérans »①. Pendant plus de 10 ans on débattit avec acharnement. Où accueillir le futur rejeton? « Sur les rives du Lac entre le lycée Jaccard et la Tour Haldimand? aux Monts de Pully? ou sur le comblement de la Paudèze en Rochettaz »?①. Quels seraient ses pères? Un comité d'initiative distribua folkloriquement une circulaire dans les boîtes aux lettres du quartier et attira ainsi une bonne centaine de personnes prêtes à nourrir le poupon.

L'accouchement fut long et pénible; si le premier cri - premier lancer de balles - était prévu pour le printemps 77, il fallut attendre le début de la saison 78. Certes le temps extrêmement pluvieux en mai et juin 77 avait ralenti le travail - les travaux d'aménagement. Lorsqu'enfin il vint au monde, son père-président, Willy Milliquet, l'attendait avec impatience et satisfaction. En présence de 150 membres il admira le bel oeuvre : 4 courts en terre battue avec éclairage, des vestiaires provisoires à partager avec le football-club et un pavillon scolaire transformé momentanément en club-house.

Après les premiers balbutiements, hoquets et autres logorrhées enfantines vinrent les premiers caprices, voire les premières exigences : la construction d'un cinquième court, d'un mur de soutènement et d'un mur d'entraînement ainsi que l'aménagement d'une bulle.

En juin 80, lors de son baptême, le cinquième court fut inauguré. L'enfant prospérait; il accueillit en son sein près de 75 nouveaux membres. Tout un chacun se préoccupait de bichonner et de bien éduquer le chérubin.

Il fut alors proposé d'acquérir un système d'arrosage automatique. Un des maîtres marquants, Ettore Folli, soutint ce projet. Comme le bambin appréciait la musique Daniel Piccand offrait cet été-là une installation stéréo : « un tourne-disque d'occasion ».①

Bien souvent les enfants ont les yeux plus gros que le ventre. Aussi pour limiter les frais « il sera fait appel à la collaboration d'une dizaine de membres pour le montage de la première bulle »① l'hiver 80.

Le gamin brûla les étapes de la croissance. En 82 il reçut plus de 100 personnes tandis que deux nouveaux courts étaient aménagés. Les années s'écoulèrent, les pères se succédèrent : Willy Milliquet avait passé le flambeau à Maurice Pichard en 80 qui prit soin de l'enfant jusqu'en 84; Antoine Mercier le relaya avant Jean-Paul Gerber et Frank Ducret. 540 membres applaudirent quand il souffla les dix bougies du gâteau.

Au cours des années il gagna en maturité et en autonomie; ainsi, en 1991, un groupe de juniors bien encadrés le représenta au Canada.

On lui réserva en 1992 une surprise : la machine à lancer les balles. Malgré sa jeunesse, sa fougue et son dynamisme, on le mit trois ans plus tard au goût du jour en introduisant un tableau de réservations informatisé.

Il provoqua aussi des frayeurs quand les pompiers durent intervenir en hiver 91 parce que le tableau de distribution électrique de la bulle avait pris feu.

Sa place n'est plus à faire, on le respecte le long de la riviera car sur ses terres se déroulent depuis 1987 le Critérium juniors et depuis 1994 le tournoi du Coeur, deux tournois officiels reconnus par l'Association suisse de tennis.

Aujourd'hui, il a 20 ans. Il est en pleine forme même s'il a péniblement enduré les bourrasques de vent cet hiver. Il apporte un tel plaisir à ceux qui le font vivre, qui l'animent régulièrement de leurs coups ... droits, volées, smashes, efforts, sueur, succès, bières, rires et sourires.

Merci à lui!

Christine Déglise

① Citations extraites de procès-verbaux